
江苏省企业联合会花木园林专业委员会

年会在沭阳召开

2024 年元月 5 日，江苏省企业联合会花木园林专业委员会年
会在沭阳大酒店召开。来自全省的会员单位、省企联领导、专委
会轮值主任、名誉主任、联络员、顾问和常州市花木园林商会全
体会员共 150 余人相聚一堂，总结 2023 年工作和业绩，共商 2024
年发展大计。

在主席台就座的有省企联原会长朱波、副会长孙梅、秘书长
朱敦超、沭阳县现代农业区管委会主任徐爱军、扎下镇党委书记
孙助权、专委会轮值主任金旭东、颜建芳、黄铄捷、路晓宏、秘
书长田炳坤。



秘书长田炳坤主持会议，首先向大会介绍了出席会议的领导
和来宾，参加这次大会的特邀嘉宾还有中国花卉报社、江苏省风
景园林协会、南京市园林工程管理协会、北京千奭律师事务所、
上海东部展览有限公司、南通市花木盆景产业联盟、盐城市花木
商会、常州市花木园林商会、泰兴市苗木产业协会、沭阳县花卉
协会、沭阳国家现代园区、沭阳县扎下镇党委、江都区、浦口区、
邳州市林业站。



扎下镇党委书记孙助权致欢迎辞

首先由蓝添花木城所在地扎下镇党委书记孙助权致欢迎辞。
他说，扎下镇是沭阳的北大门，区位优越，是沭阳花木产业核心
区，创造了四大品牌。2023 年，省委主要领导两次亲临调研，过
去的一年，省企联花木园林专业委员会为全省花木产业发展作出
很大贡献，带领花木人克难求进，我代表镇党委表示衷心的感谢，
祝愿蓝添花木城经营部在专委会的引领下，2024 年再创新的业
绩。



金旭东主任作 2023 年工作报告

专委会轮值主任金旭东作 2023 年工作报告。《报告》总结了
2023 年专委会在“团结立会、服务兴会、创新强会”总方针下做
的主要工作：一、紧跟行业形势，助推产业发展；二、紧抓会员
需求，提升服务质量；三、紧抓队伍建设，扩大组织影响。《报
告》号召会员在新的一年里继续按照“不忘初心、不辱使命、不
负众望”的宗旨，扬长避短，负重前进！为美丽江苏建设增彩延
绿、增花添香作出应有贡献。

随后，专委会办公室主任金爱华作 2023 年财务收支通报。

接着，省企联副会长孙梅宣布 2024 年专委会当值主任的决
定：江苏省企业联合会同意由沭阳蓝添花木城经营管理有限公司
总经理黄铄捷同志担任江苏省企业联合会花木园林专业委员会
2024 年度当值主任。



花木园林专业委员会轮值主任颜建芳宣布：为了加强和充实
专委会办公室力量，经秘书长推荐，报江苏省企业联合会同意，
聘任金爱华、钱战平同志为副秘书长。

田炳坤秘书长为新聘副秘书长颁发聘书

省企联秘书长朱敦超宣读关于表彰 2022—2023 年度江苏省
花木园林行业“双创”先进个人和“三化”示范苗圃的决定。



大会为“双创”先进个人颁发证书。

大会为“三化”示范苗圃单位授牌

花木园林专业委员会轮值主任路晓宏宣读新增会员单位名
单：



副会长单位：江苏恒源园艺用品有限公司、江苏杏花春雨农
业科技有限公司、江苏恒诺农业科技发展有限公司

理事单位：泰州市高港区梅泰绿化苗木场、如皋市旭艺造景
有限公司、盐城市大丰区林场、江苏德仕利建设有限公司、泰州
市泰元园林建设有限公司

会员单位：沭阳县中阳园林绿化工程有限公司、南通晨航园
林机械有限公司

新任当值主任黄铄捷讲话

新任当值主任黄铄捷讲话。他首先欢迎全体会员、行业领导
和嘉宾相聚花木之乡—沭阳。他介绍了沭阳花木产业和花木城基
本情况。沭阳有 60 万亩花木产业基地，30 万人从事花木行业生
产经营，3.5 万人在全国各地从事相关的业务经纪人。沭阳花木
城建立于 2012 年，占地 1000 亩，是目前苏北产业链最全的花木
市场。他说，我非常荣幸能得到专委会会员单位的信任，担任专



委会 2024 年度当值主任，我决心在任职期间整合我们专委会的
资源力量，确保专委会工作稳中有进、持续发展，做到立足根本、
不断创新、发挥自身优势，拓宽市场视野，寻求合作，促进发展。
黄铄捷主任对 2024 年的工作进行了安排，以稳定队伍、增量扩
面为出发点，做好服务会员组团参加省内外行业活动，组织会员
出省考察，举办各种形式培训，组织有针对性的研讨活动等。他
决心带领全体会员立足新起点、迈向新征程，开创新辉煌！

省企联原会长朱波在大会上讲话

朱波在讲话中高度赞扬了沭阳花木产业兴县的做法。沭阳过
去是江苏的贫困地区，2000 年后迅速崛起，2023 年排名进入全
国百强县。沭阳经济飞跃与花木产业发展分不开，国家领导人和
省级领导先后多次亲临沭阳视察，关心沭阳花木产业的发展。沭
阳以花木经济带动其他产业的发展，做出了很好的成绩。省企联
花木园林专委会从 2016 年创建以来(原名促进会)，经过了三个重
要发展阶段，2016 年-2020 年是迅速发展阶段，从早期 40 多家会



员发展到现在的 100 家以上，会员遍及 13 个地级市；2020 年-2023
年初是团结一致抗疫情，走过了艰难的三年；2023 年初以来，全
国经济趋好向上，花木园林产业进入低谷，受大环境和房地产产
业下滑的影响，80%的花木园林企业亏损。花木园林专委会在不
断努力的工作，两次举办全省苗木企业观摩活动，大家群策群力
为企业止损。这些得益于花木园林专委会有一个过硬的领导班
子，得益于有一个能干的秘书长领导的工作班子。金旭东主任刚
做的工作报告中，大家都听到 2023 年他们做了这么多工作，了
不起！值得表扬、值得学习、点赞！最后，老会长祝大家龙年吉
祥，阖家安康！

沭阳县现代农业区管委会主任徐爱军讲话。

徐爱军主任说，今天参加花木园林专委会年会很高兴，对年
会的成功召开表示祝贺。沭阳地处南北交界处，花木种植面积大，
多个花木产品在沭阳成就、发展，所以近年来沭阳被称作花木之
乡。花木销售额超过 300 亿元，花木电商占全国三分之一。2023



年电商业绩上升 20%，沭阳花木创新产品不断推出，卖产品与卖
服务相结合。今后，我们将与专委会加强合作，与大家一齐努力，
再创沭阳花卉苗木的春天。共同推进全省花木园林产业的高质量
发展。



年会期间，花木园林专业委员会分别与南京市园林工程管理
协会、北京千奭律师事务所签订战略合作协议。

田炳坤秘书长作会议小结。

田秘书长说，我们这次年会的主题是：一群人，一条心，稳

中求进；一起拼，一定赢，以进促稳。年会内容丰富，议程紧凑，

参会人员很认真，很支持，我表示衷心感谢。过去的一年是困难

的一年，总结为“5、6、7、8”。即苗木销量减少 50%；苗木价

格下跌 60%；工程项目下降 70%；80%的企业处于亏损状态。三

个不正常现象：“一年中苗木企业有零交易的；主动要求退林还

田的；只见卖苗的，很少见到求购者”。新的一年建议大家不跟

风、不躺平、不踩坑、不折腾（避风险），要有一个良好的心态，

要有一个坚强的意志，要有一个接地气的策略，以不变应万变。



苦练内功，稳中求进。最后祝大家在新的一年里，启程扬帆、新

年吉祥、顺遂安康！

会议得到了（常州）医药商业管理有限公司、沭阳大酒店的

大力支持。
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